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iskin sangat, itulah gambaran penduduk yang masuk kategori 'kemiskinan ekstrem'. Kelompok ini hanya memiliki paritas daya beli M(purchasing power parity/PPP) sebesar 1,9 dollar AS (sekitar Rp 27.000) per hari. Ironisnya, saat ini ada sekitar 10,86 juta warga 

Indonesia yang berada di posisi ini. Pandemi Covid-19 yang berlangsung 1,5 tahun ini memang memicu detonasi (ledakan,Red) 

kemiskinan baru. Pembatasan kegiatan yang menyebabkan tiarapnya perekonomian membuat gelombang Pemutusan Hubungan Kerja (PHK) 

menghantam. Saat ini pemerintah sedang mengawasi 7 provinsi. Jawa Barat, Jawa Tengah, Jawa Timur, Maluku, Nusa Tenggara Timur, Papua Barat 

dan Papua menjadi fokus penurunan kaum papa. Anggaran sebesar Rp 440,69 triliun pun sudah disipkan. Semoga tepat sasaran.

Baca	Hal	11

Ada 10,86 Juta Warga Sangat Miskin, 7 Provinsi Diawasi 

DETONASI KEMISKINAN 

EKSTREM RI 

Dipilih 5 kabupaten/kota per provinsi (total 
35 daerah)

Alokasi anggaran keseluruhan adalah 
Rp440,69 triliun

(bantuan	sosial	dan	subsidi	sebesar	Rp272,12	
triliun	&	pemberdayaan-kegiatan	peningkatan	
produktivitas	sebesar	Rp168,57	triliun)

KEMISKINAN 7 
PROVINSI YANG 
DISOROT 
PEMERINTAH 
1. Jawa Barat

2. Jawa Tengah

3. Jawa Timur

4. Nusa Tenggara Timur

5. Maluku

6. Papua Barat

7. Papua 

JUMLAH (JUTA ORANG) 

DAN PERSENTASE PENDUDUK 

MISKIN MENURUT PULAU 

DI INDONESIA

Catatan
LAPAR !!!

Sumber	:	
Laporan	BPS
per	Maret	2021
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akarta- Vaksinasi ketiga atau Jbooster saat ini memang difokus-
kan untuk tenaga kesehatan. 

Namun tahun depan tak menutup 
kemungkinan akan disediakan bagi 
masyarakat umum, tapi mandiri alias 
berbayar.

"Rencana kapan pemerintah akan 
melakukan suntikan ketiga? Kalau kita 
semakin cepat, diharapkan Januari 
bisa selesai semua (vaksinasi 1 dan 2). 
Di awal tahun depan (2022) kita sudah 
mulai suntik ketiga," jelas Menkes Budi 
Gunadi Sadikin dalam rapat dengan 
Komisi IX DPR, Rabu (25/8).

Menkes menambahkan, berdasar-
kan diskusi dengan Presiden Jokowi 
program tersebut kemungkinan besar 
akan berbayar atau melalui skema 
BPJS. 

“Sudah diputuskan beliau [Jokowi] 
bahwa ke depan yang akan dibayari 
negara kemungkinan besar hanya PBI 
[Penerima Bantuan Iuran] saja. Se-
dangkan yang lain kalau toh ada biaya 
tidak terlalu mahal, akan masuk skema 
umum, bisa beli sendiri atau skema 
BPJS,” katanya.

Penerima Bantuan Iuran (PBI) 
adalah peserta Jaminan Kesehatan 
bagi fakir miskin dan orang tidak 
mampu sebagaimana diamanatkan UU 
SJSN yang iurannya dibayari peme-
rintah sebagai peserta program 
Jaminan Kesehatan. Peserta PBI ada-
lah fakir miskin yang ditetapkan oleh 
pemerintah dan diatur melalui per-
aturan pemerintah.

" S e h i n g g a  d e m i k i a n  h a r g a 
suntikan bisa 7-8 dolar per 1 suntik 
atau enggak sampai Rp 100 ribu atau 
Rp 100 ribuan itu bisa dilakukan. 
Pendapat saya kita akan buka secara 
terbuka vaksin-vaksin yang masuk 

sehingga rakyat yang ingin mendapat 
booster bisa memilih," jelas Menkes.

"Yang memiliki uang, mau me-
nyuntik Rp 100 ribu atau 150 ribu, bisa 
pilih, sedangkan PBI bisa subsidi BPJS," 
katanya.

Dia menyebut suntikan ketiga 
(booster) vaksin corona secara klinis 
memang terbukti memberikan per-
lindungan lebih. Namun isu saat ini, 
masih banyak yang belum mendapat 
vaksinasi dosis pertama sehingga 
booster belum bisa diberikan ke semua 
pihak.

"Memang isunya kenapa WHO 
tidak menganjurkan, bukan karena 
[alasan] clinical, tapi karena ethical. 
Sampai saat ini baru 58 juta rakyat 
Indonesia yang beruntung bisa dapat 
akses suntik pertama. Dan 30 juta 
untuk suntik kedua," kata Oleh karena 
itu, saat ini booster hanya untuk ke-
lompok prioritas, yaitu tenaga ke-
sehatan yang berada di garda depan. 
Izinkan	Sputnik	V

Terpisah, BPOM kembali me-
nerbitkan emergency use autho-
rization (EUA) atau izin darurat bagi 
salah satu produk vaksin corona. 
Terbaru adalah vaksin Sputnik V.

Vaksin Covid-19 Sputnik-V me-
rupakan vaksin yang dikembangkan 
oleh The Gamaleya National Center of 
Epidemiology and Microbiology di 
Rusia yang menggunakan platform 
Non-Replicating Viral Vector (Ad26-S 
dan Ad5-S). Vaksin ini didaftarkan oleh 
PT Pratapa Nirmala sebagai pemegang 
EUA dan bertanggung jawab untuk 
penjaminan keamanan dan mutu 
vaksin ini di Indonesia.

Vaksin Sputnik-V digunakan 
dengan indikasi pencegahan COVID-19 

vaksin ini juga telah mengacu pada 
pedoman evaluasi mutu vaksin yang 
berlaku secara internasional. “Se-
mentara untuk efikasinya, data uji 
klinik fase 3 menunjukkan Vaksin 
COVID-19 Sputnik-V memberikan 
efikasi sebesar 91,6% (dengan rentang 
confidence interval 85,6% - 95,2%),” 
lanjut dia.

Terhadap sarana produksi vaksin, 
telah dilakukan dilakukan inspeksi 
onsite pada fasilitas produksi Vaksin 
COVID-19 Sputnik-V di Rusia, yaitu 
Generium dan Biocad sebagai fasilitas 
produksi bulk vaksin, serta Ufavita 
sebagai fasilitas fill and finish produk 
jadi. Berdasarkan hasil inspeksi, 
hasilnya telah memenuhi standar Cara 
Pembuatan Obat yang Baik (CPOB) 
dan standar persyaratan mutu vaksin.

"Efek samping paling umum yang di- 
rasakan adalah gejala menyerupai flu 
(a flu-like syndrome), yang ditandai 
dengan demam, menggigil, nyeri sendi 
(arthralgia), nyeri otot (myalgia), badan 
lemas (asthenia), ketidak-nyamanan, 
sakit kepala, hipertermia, atau reaksi 
lokal pada lokasi injeksi," jelasnya.

Sementara untuk vaksin Johnson 
and Johnson (J&J) yang  diperkirakan 
masuk ke Indonesia bulan depan, 
masih dalam proses registrasi men-
dapatkan izin penggunaan darurat 
(EUA). Saat ini vaksin J&J masih dalam 
tahap proses evaluasi khasiat dan 
keamanan oleh BPOM.

"Proses registrasinya berjalan se-
cara bertahap yang masih membutuh- 
kan beberapa data-data untuk bisa 
segera keluar EUA-nya" kata Penny. 
Vaksin Corona buatan Amerika Serikat 
ini akan diberikan kepada warga 
dalam bentuk sekali suntikan.

Dalam keterangannya, Penny 
mengungkap ada empat vaksin COVID-
19 yang masih dalam tahap registrasi 
mendapatkan EUA yakni Cansino, 
Johnson and Johnson, Novavax, dan 
Covaxin. Saat ini sudah ada 7 jenis 
vaksin yang kami berikan EUA," jelas 
Penny.(ist)

yang disebabkan oleh SARS-CoV-2 
untuk orang berusia 18 tahun ke atas. 
"Vaksin diberikan secara injeksi 
intramuscular (IM) dengan dosis 0,5 
mL untuk 2 (dua) kali penyuntikan 
dalam rentang waktu 3 (tiga) minggu. 
Vaksin ini termasuk dalam kelompok 
vaksin yang memerlukan penyimpanan 
pada kondisi suhu khusus, yaitu pada 
suhu -20 derajat celsius sampai kurang 
lebih 2 derajat celsius," kata Kepala 
B P O M  P e n n y  K .  L u k i t o  d a l a m 
keterangan tertulisnya, Rabu (25/8).

Ia menambahkan, sebagaimana 
proses pemberian EUA pada vaksin 
COVID-19 sebelumnya, pemberian 
EUA untuk Sputnik-V telah melalui 
pengkajian secara intensif  oleh 
bersama Tim Komite Nasional Penilai 
Khusus Vaksin COVID-19 dan Indo-
nesia Tenchnical Advisory Group on 
Immunization (ITAGI). 

Penilaian terhadap data mutu 

TAHUN DEPAN, SUNTIKAN BOOSTER 
BERBAYAR RP 100 RIBUAN 

Berbagai	merek	vaksin	Covid-19	secara	bertahap	tiba	di	Indonesia.

CANSINO
Vaksin CanSino adalah vaksin Covid-19 yang dikembangkan oleh perusahaan 
bioteknologi, CanSino Biologics yang berasal dari China. efikasi vaksin atau 
kemanjuran vaksin CanSino disebut dapat memberikan perlindungan sekitar 65-69 
persen, dalam satu suntikan

Johnson and Johnson
Vaksin Johnson & Johnson dikembangkan oleh Janssen 
Pharmaceuticals Companies of Johnson & Johnson. Dari 
hasil uji klinis yang dilakukan, vaksin Johnson & Johnson 
memiliki nilai efikasi atau pencegahan terhadap COVID-
19 sebesar 66,3%.

Novavax
Seperti namanya, vaksin Covid-19 Novavax diproduksi oleh 
perusahaan bioteknologi bernama Novavax. Menurut hasil uji 
klinis fase 3 yang dilakukan di Inggris, vaksin Novavax memiliki 
nilai efikasi, yaitu efek perlindungan terhadap COVID-19, sebesar 
89,3%.

Covaxin
Vaksin virus corona buatan India tersebut diproduksi oleh Bharat Biotech, India. 
Covaxin memiliki klaim tingkat kemanjuran 81 persen.

Vaksinasi Covid-19 

VAKSIN DALAM TAHAP REGISTRASI MENDAPATKAN EUA 

bENUA AMERIKA 12

BENUA aFRIKA 16

bENUA eUROPA 12

BENUA ASIA 20

Jumlah
negara

pengguna
SPUTNIK V



akarta- Mesin politik terus di-Jpanaskan meski Pemilu baru akan 
digelar 2024 mendatang. Lembaga 

survey pun terus memantau per-
kembangan elektabilitasnya. Terbaru, 
Lembaga survei Indikator Politik 
mengatakan untuk partai politik, PDIP 
bertahan di nomor satu. 

Sementara, untuk elektabilitas 
calon presiden, Ketua Umum Partai 
Gerindra Prabowo Subianto terus me-
laju. Meskipun tinggi, namun dinilai 
masih tidak dominan sehingga belum 
cukup untuk mengantongi kemenangan 
di Pilpres 2024

Untuk diketahui, survei dilakukan 
pada 30 Juli-4 Agustus 2021. Penarikan 
sampel menggunakan metode multi-
stage random sampling.Total responden 
sebanyak 1.220 orang. Sementara ke-
salahan toleransi atau margin of error 
sekitar 2,9 persen dan tingkat keper-
cayaan 95 persen. Survei dilakukan 
dengan wawancara tatap muka.

D i r e k t u r  I n d i k a t o r  Po l i t i k  
Burhanudin Muhtadi mengatakan PDIP 
masih menduduki posisi teratas 
dengan suara 24 persen. Kemudian 
diikuti Gerindra 12,8% dan Golkar-
Demokrat yang memiliki suara yang 
sama, yakni 9 persen.

"PDIP hingga sejauh ini masih 
paling banyak basis pendukungnya, 
sekitar 24%. Kemudian Gerindra 
12,8%, Golkar dan Demokrat imbang, 
yakni masing-masing sekitar 9%, PKB 
8,2%, PKS 7%, PPP 3,9%, NasDem 3,5%, 
PAN 2.2%," kata Burhanudin dalam 

konferensi pers virtual, Rabu (25/8). 
"Partai lainnya lebih rendah basis 

dukungannya. Sementara kelompok 
nonpartisan, yang belum memiliki 
kecenderungan terhadap partai politik 
masih sekitar 17%," lanjutnya.

Terkait elektabilitas calon presiden, 
Indikator Politik Indonesia me-
nempatkan Ketua Umum Partai 
Gerindra Prabowo Subianto di angka 
26,2 persen. Prabowo ditempel 
Gubernur Jawa Tengah Ganjar 
Pranowo di angka 20,8 persen, dan 
Gubernur DKI Jakarta Anies Baswedan 
15,5 persen.

"Kalau kita lihat di sini elek-
tabilitas pak Prabowo Subianto me-
nempati peringkat tertinggi 26,2 
persen disusul mas Ganjar 20,8 persen 
selisihnya tidak terlalu jauh. Kemudian 
disusul mas Anies 15,5 persen," 
ujarnya. 

B u r h a n u d d i n  m e n j e l a s k a n ,  
elektabilitas Prabowo meskipun tinggi 
masih belum dominan. Belum cukup 
untuk mengantongi kemenangan di 
Pilpres 2024."Ini masih jauh karena 26 
persen belum cukup aman untuk bisa 
mengantongi kemenangan di 2024," 
ujarnya.

Sementara tokoh lain tercatat 
elektabilitasnya meski tidak setinggi 
tiga tokoh tersebut. Di papan tengah 
ada Gubernur Jawa Barat Ridwan 
Kamil 5,7 persen, Menparekraf 
Sandiaga Salahuddin Uno 5,4 persen, 
serta Ketum Demokrat Agus Harimurti 
Yudhoyono (AHY) 5,4 persen."Ridwan, 

Mas Sandi, AHY masih dalam margin of 
error sangat tipis," jelas Burhanuddin.

Nama lain yang muncul adalah, 
Gubernur Jawa Timur Khofifah Indar 
Parawansa 2,6 persen, Menko Pol-
hukam Mahfud MD 1,9 persen, mantan 
Panglima TNI Gatot Nurmantyo 1,7 
persen, Menteri BUMN 1,6 persen, 
Mendagri Tito Karnavian 1,3 persen.

Serta Ketum Golkar Airlangga 
Hartarto 1,1 persen. Kemudian 
Muhaimin Iskandar 0,4 persen dan 
Ketua DPR Puan Maharani 0,4 persen. 
Yang tidak tahu atau tidak menjawab 
10 persen.
Rem	Komentar

Ketua DPP PDIP Aria Bima 
berkomentar terkait partainya yang 
masih bertahan dalam posisi teratas di 
survei elektabilitas partai politik. Dia 
lantas berbicara arahan Ketum Mega-
wati Soekarnoputri yang meminta 
kader terus langsung membantu pe-
nanganan pandemi.

"Poin-poin survei kita memang 
direm tidak komentar dulu, tapi 
kenapa PDIP bertahan tapi mengalami 
penurunan, karena memang dari awal 
instruksi Ketum Megawati memerintah- 
kan seluruh jajaran kader untuk turun 
ke masyarakat untuk hadir sebagai 
solusi di tengah masyarakat, di tengah 
dampak ekonomi dan kesehatan 
masyarakat yang tentunya kesehatan, 
kemarin sampai pada tingkatan 
isoman di mana kita harus turun 
dalam persoalan obat-obatan selain 
sembako," kata Aria Bima dalam rilis 

PDIP NOMOR SATU, PRABOWO MELAJU
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survei Indikator Politik, Rabu (25/8).
Aria menyebut Badan Penang-

gulangan Bencana (Baguna) PDIP 
terus bekerja membantu penanganan 
COVID saat ini. Bahkan menurut Aria, 
tidak sedikit kader yang terpapar 
karena turun langsung memberikan 
bantuan."Dan itu sudah satu tahun lalu 
bahkan banyak korban kita di Baguna 
maupun di DPR bagi masker malah 
kena COVID, ini dari fakta yang ada 
saya percaya partai lebih banyak 
bicara mengatasi persoalan pandemi," 
ucapnya.

Oleh karena itu, menurut Aria, 
PDIP fokus dalam penanganan COVID. 
Dia lantas berbicara terkait pertemuan 
PDIP-Gerindra.

Aria mengatakan pertemuan itu 
sekaligus reuni karena Mega-Prabowo 
pernah berpasangan di Pemilu 2009. 
Aria menyebut, dalam pertemuan itu, 
Gerindra-PDIP juga sepakat memper-
cepat program vaksinasi.

"Untuk saat ini memang tidak 
bicara dulu pertemuan capres dan 
cawapres termasuk pertemuan 
Gerindra kemarin saya kira sudah 
dijelaskan semua itu adalah per-
temuan lebih kepada Pak Hasto 
sebagai sekjen dan sekjen Gerindra 
Ahmad Muzani dan reuni antara partai 
politik yang pernah bersama Prabowo, 
dan pertemuan kemarin lebih ke 
menyepakati pada hal yang memper-
cepat vaksinasi ini, karena geopolitik 
dunia menghadapi perang dingin 
terkait vaksinasi," ujarnya.(ist)

Survei Elektabilitas 

PDIP 24,4%

Gerindra 12,8	%

Golkar 9,0%

Demokrat 9,0%

PKB 8,2%

PKS 7,0%

PPP 3,9%

NasDem 3,5%

PAN 2,2%

Perindo 1,0%

Hanura	0,7%

PSI 0,4%

PBB 0,2%

Berkarya 0,1%

Gelora 0,1%

Garuda 0,0%

PKPI 0,0%

Lainnya 0,4%

Tidak Tahu 17,0%

ELEKTABILITAS PARTAI POLITIK
VERSI INDIKATOR POLITIK

ELEKTABILITAS CAPRES DARI 3 SIMULASI 

4. Ridwan Kamil 5,7%

5. Sandiaga Uno 5,4%

6. Agus Harimurti .Y 5,4%

7. Khofifah 2,6%

8. Mahfud Md 1,9%

9. Gatot Nurmantyo 1,7%

10. Erick Thohir 1,6%

11. Tito Karnavian 1,3%

12.A irlangga Hartarto 1,1%

13.M uhaimin Iskandar 0,4%

14. Puan Maharani 0,4%

15. Budi Gunawan 0,1%

16. Tidak Tahu 10%

Simulasi 15 Nama

1. Prabowo 
Subianto 26,2%

2. Ganjar 
Pranowo 20,8%

3. Anies Baswedan 
15,5%

4. Sandiaga Uno 5,6%

5. Agus Harimurti .Y 5,5%

6. Ridwan Kamil 5,0%

7. Khofifah 3,0%

8. Mahfud Md 2,0%

9. Erick Thohir 1,8%

10. Gatot Nurmantyo 1,6%

11. Tito Karnavian 1,3%

12. Puan Maharani 0,8%

13. Budi Gunawan 0,5%

14. Muhaimin Iskandar 0,1%

15. Tidak Tahu 10,2%

Simulasi 14 Nama

1. Prabowo 
Subianto 26,4%

2. Ganjar 
Pranowo 20,8%

3. Anies Baswedan 
15,4%

4. Ridwan Kamil 6,9%

5. Sandiaga Uno 6,1%

6. Agus Harimurti .Y 5,9%

7. Khofifah 3,2%

8. Gatot Nurmantyo 1,8%

9. Puan Maharani 1,1%

10. Budi Gunawan 0,6%

11. Tidak Tahu 10,4%

Simulasi 10 Nama

1. Prabowo 
Subianto 27,8%

2. Ganjar 
Pranowo 21,4%

3. Anies Baswedan 
14,8%



Hermansyah Permadi, Kepala DPM-
TK-PTSP Suharyono, Kepala Bappeda 
M Sidiq, Plt Kepala DLH Kota Blitar 
Jajuk Indihartati dan Plt Kepala Dinas 
PU Dindin Alinurdin.

Usai dialog sekitar satu jam di 
ruang transit Kantor Walikota Blitar, 
tidak ada satupun pejabat Pemkot 
Blitar yang bersedia dikonfirmasi 
mengenai hasilnya. Kepala DPM-TK-
PTSP, Suharyono ketika dikonfirmasi 
wartawan menolak, dan meminta 
langsung ke Asisten I Hermansyah. "Ke 
Pak Asisten (Hermansyah) saja," kata 
Suharyono sambil berlalu.

Sementara Hermansyah ketika 
didatangai ke ruang kerjanya sudah 
tidak ada, menurut beberapa pihak 
sudah pergi  menumpang mobil 
dinasnya.(ais)
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LITAR - Puluhan orang warga BL i n gku n ga n  S e n d a n g ,  Ke -
lurahan Bendogerit, Kecamatan 

Sanan Wetan, Kota Blitar dan massa 
Komite Rakyat Pemberantas Korupsi 
(KRPK) Blitar menggelar demo di 
depan Kantor Walikota Blitar. Mereka 
menuntut Walikota Blitar mengkaji 
ulang perizinan pembangunan hotel di 
Jl. Ir. Sukarno. Sebab, ada dugaan me-
langgar aturan dan mengancam sumber 
mata air yang dilindungi.

Puluhan warga yang tergabung 
dalam Forum Masyarakat Lingkungan 
dan Komunitas Sendang (Formalitas) 
dan massa KRPK, melakukan aksi long 
march menuju Kantor Walikota Blitar, 
Jl. Merdeka, Kota Blitar sekitar jam 
10.00 WIB. Sambil membentangkan 
spanduk bertuliskan "Tolak Pem-
bangunan Yang Merusak Sumber Mata 
Air dan Menabrak Peraturan di Negeri 
Ini" dan "Selamatkan dan Lestarikan 
Sumber Mata Air".

Sesampainya di depan Kantor 
Walikota Blitar, massa melakukan 
orasi menyampaikan aspirasinya pada 
Walikota Blitar, Santoso. "Kami ber-
sama perwakilan warga Lingkungan 
Sendang, Kelurahan Bendogerit, ingin 
menyampaikan suara warga Sendang. 
Mengenai perijinan hotel, yang me-
langgar aturan," ujar Koordinator Aksi, 
M Triyanto, Rabu(25/8/2021).

Dalam aksi itu juga dibeberkan 
bukti-bukti, adanya tandatangan warga 
yang menggugat dan peraturan yang 
diduga dilanggar. "Seperti Amdal yang 
seharusnya lebih dulu ada sebelum 
pembangunan, kemudian Izin Men-

dirikan Bangunan (IMB) selain salah 
alamat juga ada 2 IMB untuk obyek 
yang sama," ungkap Triyanto.

Untuk Amdal terbit pada 2021 ini, 
padahal pembangunan sudah dimulai 
sejak 2019. Serta ada kajian dan uji 
publik, yang diumumkan di media 
nasional. "Tapi kenyataannya tidak 
ada, bahkan jejak digitalnya juga tidak 
ada kalau memang pernah di-umum-
kan untuk uji publik," bebernya.

Kemudian terkait IMB, bisa 'ber-
anak pinak' hingga terbit 2 IMB, per-
tama untuk bangunan berlantai 4. 
Kemudian muncul IMB kedua, dengan 
alasan menambah sampai lantai 7. 
"Alamatnya juga salah, tertulis di RT 01 
RW 02 seharusnya di RT 03 RW 02, ini 
kan kesalahan fatal," tandasnya.

Selain itu Triyanto juga menjelas-
kan beberapa aturan yang diduga 
dilanggar, diantaranya Perda No. 10 
Tahun 2016 tentang RDTR Kota Blitar. 
Pada Perda tersebut, tidak menye-
butkan Jl. Ir. Sukarno Kelurahan 
Bendogerit boleh dibangun usaha per-
dagangan dan jasa. Lalu Permen PUPR 
No. 28 Tahun 2015 tentang garis 
sempadan mata air ditentukan minimal 
200 meter. "Tapi kenyataannya sesuai 
dengan potret satelit dan titik koor-
dinat bangunan hotel, hanya berjarak 
sekitar 95 meter," jlentrehnya.

Apalagi sesuai Perda No. 12 Tahun 
2011 tentang Rencana Tata Ruang 
Wilayah (RTRW), sumber air Sendang 
termasuk sumber mata air baku yang 
harus dilindungi. "Silahkan ditanya 
apakah perwakilan warga yang hadir 

ini mengikuti sosialisasi, karena 
anehnya sosialisasi baru dilakukan 
beberapa minggu lalu setelah bangunan 
hotel berdiri," tandas Triyanto.

Ditambahkan Triyanto kalau warga 
Lingkungan Sendang bukan meng-
halangi nvestasi atau pembangunan 
hotel, tapi harus sesuai aturan yang 
ada. "Serta memperhatikan kondisi 
lingkungan sekitarnya, karena warga 
hanya ingin menjaga sumber mata air 
dan menuntut pembangunan yang se-
suai aturan jangan KKN. Hingga warga 
melakukan gugatan PMH ke PN Blitar," 
imbuhnya.

Setelah berorasi Triyanto dan 
beberapa perwakilan massa diterima 
untuk berdialog, dengan beberapa 
pejabat Pemkot Blitar diantaranya 
Asisten I Pemerintahan dan Kesra 

APRESIASI RELAWAN PENGGALI KUBUR, 
PEMKOT BATU SALURKAN BANTUAN 

BA T U  –  S a l a h  s a t u 
pejuang garis depan 
dalam pandemi Covid-

19 adalah relawan penggali 
kubur. Petugas pemakaman 
jenazah pasien terinfeksi virus 
berbahaya inipun mendapat-
kan apresiasi dari pemerintah.

Seperti yang dilakukan 
Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu dengan memberikan 
bantuan bagi relawan penggali 
kubur seKota Batu,  Rabu 
(25/8). Bantuan diserahkan 
langsung oleh Walikota Batu, 
Dewanti Rumpoko bersama 
Wakil Walikota Batu, Punjul 
Santoso di Graha Wangsa Kota 
Batu.

Walikota Batu, Dewanti 
Ru m p o ko ,  m e n g u c a p k a n 
syukur atas kerja sama semua 
pihak, tak terkecuali penggali kubur. 
“Saya sangat berterima kasih kepada 
re-lawan penggali kubur. Pasalnya 
penggali kubur menjadi garda ter-
depan dan menjadi orang yang rentan 

juga terpapar virus. Karena itu dengan 
adanya bantuan, meski tak seberapa 
bisa menjadi ucapan terima kasih dari 
kami kepada para relawan,” ujarnya.

Ia juga berpesan pada masyarakat 

konfirmasi positif agar melakukan 
isolasi di isoter. 

"Saya bersyukur, angka covid 
sudah agak melandai, marilah kita 
sama-sama bergandengan tangan 
memutus penularan Covid dengan 
selalu menjaga prokes. Terutama tetap 
menjaga kesehatan dengan me-
lindungi diri sendiri maupun me-
lindungi orang lain" ujarnya.

Ketua Badan Amil Zakat Nasional 
(Baznas) Kota Batu, Budiono me-
ngatakan, bantuan ini merupakan 
program nasional yang bertujuan 
untuk meringankan beban relawan. 
"Kami berharap bantuan ini bisa 
membantu meringankan para petugas, 
karena kita tahu, selama pandemi para 
petugas adalah ujung tombak untuk 
memakamkan jenazah korban Covid-
19" kata Budiono.

Ia menambahkan, bantuan ini 
diberikan kepada 250 Relawan peng-
gali kubur di Kota Batu. Untuk yang 
hadir saat ini adalah 50 perwakilan 
penggali kubur yang menerima secara 
simbolis.(ree) 

agar para relawan penggali kubur 
dalam pekerjaaan diringankan, maka 
masyarakat bisa menerapkan prokes 
ketat saat beraktifitas. Serta me-
laporkan diri ke RT/RW bagi ter-

TURUN KE JALAN, WARGA TUNTUT 

WALIKOTA BLITAR KAJI ULANG PERIZINAN HOTEL

Warga	Lingkungan	Sendang	demo	di	Kantor	Walikota	Blitar	tuntut	kaji	ulang	
perizinan	hotel	di	Jl.	Ir.	Sukarno,	Kota	Blitar.

Wali	Kota	Batu,	Hj.	Dewanti	Rumpoko	saat	menyerahkan	bantuan	kepada	relawan	penggali	kubur	di	Graha	Wangsa	Kota	Batu.
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akarta-Satuan Tugas Penanganan JHak Tagih Negara Dana Bantuan 
Likuiditas Bank Indonesia (BLBI) 

memanggil 48 obligor dan debitur 
terkait Bantuan Likuiditas Bank 
Indonesia (BLBI). Salah satu yang 
dipanggi l  adalah putra  bungsu 
Presiden Soeharto, Hutomo Mandala 
Putra alias Tommy Soeharto, terkait 
penyelesaian hak tagih negara dana 
BLBI senilai Rp2,6 triliun.

"Semua dipanggil, ada yang sudah 
selesai. Ini orang semua 48 obligor dan 
debitur dengan total utangnya Rp111 

triliun. Adapun Tommy Soeharto itu 
utangnya itu sampai saat ini berdasar-
kan perhitungan terkini bisa berubah, 
sesudah Tommy Soeharto mendata 
Rp2,6 triliun di atas itu banyak yang 
utangnya belasan triliun. Ada yang Rp7 
dan Rp8 triliun. Totalnya Rp111 
triliun," kata Menko Polhukam Mahfud 
MD, selaku Ketua Pengarah Satgas 
BLBI, Rabu(25/8).

Mahfud mengatakan, sejumlah 
orang dipanggil berada di tempat ber-
beda seperti Bali, Medan, Singapura. 
Pemanggilan itu agar mereka me-

lakukan dengan cara melanggar 
hukum. Enggak mau memenuhi 
hukum perdata itu melanggar hukum 
itu yang bisa berbelok itu ke pidana," 
tambahnya.

Oleh sebab itu, Mahfud meminta 
para obligor dan debitur yang di-
panggil agar kooperatif. Satgas BLBI 
dibentuk Presiden Jokowi berdasar-
kan Keppres Nomor 6 Tahun 2021 
tertanggal 6 April 2021. Untuk me-
ngembalikan uang negara dari BLBI 
sebesar Rp 111 triliun itu, Satgas hanya 
diberi waktu masa kerja Desember 
2023.

Untuk diketahui, Satuan Tugas 
(Satgas) Penanganan Hak Tagih Negara 
Dana Bantuan Likuiditas Bank Indo-
nesia (BLBI) sampai saat ini masih 
terus berusaha mendapatkan hak 
tagih negara atas sisa piutang dari 
dana BLBI maupun aset properti. 
Satgas BLBI berada di bawah dan ber-
tanggung jawab kepada Presiden.(ist)

menuhi tanggung jawabnya 
mengem-balikan uang rakyat.

"Rakyat ini sekarang sedang 
susah, mereka enggak dapat apa-
apa lalu utangnya kepada mereka 
yang di atas namakan negara 
s e c a r a  f o r m a l  l a l u  t i d a k 
dibayarkan itu tidak boleh," 
ungkapnya. “Ini adalah uang 
rakyat, dan saat ini rakyat sedang 
susah, sehingga tidak boleh 
utang t idak dibayar”  tegas 
Mahfud dalam tayangan di akun 
Youtube Kemenko Pol-hukam.

Mahfud juga mengatakan 
dirinya sudah bicara dengan para 
penegak hukum, seperti Ketua KPK, 
Kapolri  dan Jaksa Agung. “Saya 
sampaikan, kalau semua mangkir, 
tidak mengakui padahal ada dokumen 
utangnya,  maka j ika t idak bisa 
diselesaikan secara perdata, maka bisa 
jadi  kasus pidana,”  ujar Menko 
Polhukam. 

Jika para debitur dan obligor 
mangkir, Mahfud mengancam kasus 
BLBI tersebut akan menjadi kasus 
pidana. Dia mengaku telah bekerja 
sama dengan penegak hukum mulai 
dari KPK, Mabes Polri dan Kejaksaan 
Agung.

"Kalau para pengutang ini mangkir, 
padahal sudah jelas ada dokumen 
utangnya itu bisa saja kasus ini kami 
selesaikan perdata bisa ini menjadi 
kasus pidana, bisa korupsi," ungkap-
nya.

"Karena korupsi kan memperkaya 
diri sendiri, orang lain atau korporasi 
merugikan keuangan negara, lalu di-

SELAIN TOMMY, 48 OBLIGOR 
JUGA DIPANGGIL SATGAS BLBI

URABAYA – Kemendikbudristek Smemberikan 'lampu hijau' bagi 
wilayah level 3 dan 2 untuk 

menggelar Pembelajaran Tatap Muka 
(PTM). Namun, Pemkot Surabaya 
memutuskan belum akan membuka 
sekolah. Pasalnya, perlu dilakukan 
koordinasi dengan pakar epidemologi 
hingga pihak sekolah mengenai segala 
persiapannya.

“Semua nanti diundang.  Mohon 
masukan dari pigak SD dan SMP bagai-
mana? Kalau SMP kayaknya lebih 
mudah. Kalau SD susah, yang antar 
siapa gitu. Jadi kami akan segera 
melakukan rapat dengan pentahelix 
terkait persiapan tatap muka ini. Kalau 

S M A  s e d e ra t  m e m a n g  l e b i h 
gampang karena sudah besar,” 
ujarnya Walikota Eri Cahyadi di 
Balai Kota Surabaya, Rabu (25/8). 

Banyak pertimbangan yang 
akan diambil dalam rapat tersebut. 
Serta kesepakatan-kesepakatan 
h i n g g a  p e t u n j u k  t e k n i s  d i 
lapangan. “Bisa jadi nanti sekolah 

dibuka, dalam 1 ruangan maksimal 
cuma 6 siswa. Keputusan itu akan 
mempertimbangkan masukan dari 
semua pihak termasuk epidemiolog,” 
tambahnya. 

Terkait vaksinasi terhadap guru, 
Eri mengatakan bahwa seluruh guru 
SD dan SMP telah mendapatkan 
vaksinasi dosis pertama dan kedua. 
Akan tetapi untuk muridnya masih 
sedikit yang mendapat vaksin. 

“Yang sudah tervaksin muridnya 
sedikit, yang  sudah sekolah negeri 
tingkat SD dan SMP itu sekitar 70 
sekolah. Masih jauh dari target. Total 
murid yang sudah divaksin baru 

(SK) Gubernur Jatim, setelah itu ada 
Surat Edaran (SE) Wali Kota Surbaya,” 
jelas Febri, Rabu (25/8).

Pemkot akan menerapkan sistem 
pelevelan pada skala kelurahan. Ke-
mudian, setelah tingkat kelurahan 
berhasil, maka akan diperbesar dengan 
menerapkan di skala kecamatan. 
Sebelumnya, pemkot sudah melaku-
kan pemetaan dari wilayah RT/RW.

“Jadi, level skala kota kita buat 
untuk skala kelurahan. Dari pemetaan 
detail ini nantinya satgas kelurahan 
maupun kecamatan akan memasi�kan 
lagi pola-pola pencegahannya. Se-
hingga di hulunya nanti bisa dicegah 
supaya tidak menyebar dan dapat 
diputus mata rantainya (Covid-19),” 
paparnya.

Ia menerangkan, proses asesmen 
dilakukan berdasarkan tingkat trans-
misi dan kapasitas respon. Salah satu 
poin pada tingkat transmisi yaitu, 
jumlah kasus kon�irmasi aktif per 100 
ribu penduduk per minggu. (Ard)

sekitar 20.000 di Tambaksari dan 
sekolah,”ujarnya. 

Tentunya, lanjut Eri, ini yang men-
jadi pertimbangan untuk melakukan 
gelaran pembelajaran tatap muka. 
“Kalo murid belum vaksin, bagaimana  
pendapat epidemiolog? Sebaiknya di 
buka atau tetap daringJadi memang ini 
butuh kebersamaan dan pengertian 
semua pihak. Bila pakar epidemiolog 
bilang tidak boleh buka sekolah bila 
siswa belum vaksin. Ya berhenti dulu. 
Nurut,” pungkasnya.  
Strategi	Turun	ke	Level	2

Terkait strategi untuk terus me-
nekan penyebaran virus corona, 
Kepala Bagian Humas Pemkot Sura-
baya Febriadhitya Prajatara menjelas-
kan, Pemkot Surabaya telah memiliki 
beberapa strategi.“Tentunya kami ber-
pedoman dengan Inmendagri. Sesuai 
aturan semuanya berdasarkan In-
mendagri, nantinya pun turunannya 
terhadap aturan itu kami masih se-
suaikan juga dengan Surat Keputusan 

MESKI TURUN KE LEVEL 3, 

SURABAYA BELUM BUKA SEKOLAH

Menko	Polhukam	Mahfud	MD	yang	juga	sebagai	
Ketua	Pengarah	Satgas	BLBI

1.	Anthony	Salim/	Salim

Gruop (Bank Central Asia)

Utang : Rp	52,727	Triliun

SKL	:	Maret	2004

2.	Mohammad	Hasan 

(Bank Umum Nasional)

Utang : Rp	5,34	Triliun

SKL	:	April	2004

3.	Sjamsul	Nursalim (Bank

Dagang Nasional Indonesia)

Utang : Rp	27,4	Triliun

SKL	:	April	2004

4.	Sudwikatmono 

(Bank Surya)

Utang : Rp	1,9	Triliun

SKL	:	Akhir	2003

5.	Siti	Hardijanti.	Rukmana

(Bank Yakin Makmur/Yama)

Utang : Rp	156	Miliar

SKL	:	27	Februari	2004

7.	Hendra	Liem

(Bank Budi Internasional)

Utang : Rp	16,95	Miliar

SKL	:	2004

8.	Hasjim	Djojoadikusumo	

(Bank Papan Sejahtera)

Utang : Rp	217	Miliar

SKL	:	2004

9.	Nyoo	Kok	Klong	 

(Bank Papan Sejahtera)

Utang : Rp	108,491	Miliar

SKL	:	2004

10.	Honggo	Wendratno

(Bank Papan Sejahtera)

Utang : Rp	108,491	Miliar

SKL	:	2004

11.	Suparno	Adijanto

(Bank Bumi Raya Utama)

Utang : Rp	50,441	Miliar

SKL	:	2004

6.	The	Ning	King

(Bank Dana Hutama)

Utang : Rp	18	Miliar

SKL	:Akhir	2003

12.	Philip	S.	Widjaja

(Bank Mashili)

Utang : Rp	50	Triliun

SKL	:Akhir	2003

13.Ibrahim	Risjad	(Bank

Risjad Salim Internasional)

Utang : Rp	664	Miliar

SKL	:	2004

14.	Andi	H.	Sardjito	

(Bank Baja Internasional)

Utang : Rp	25	Miliar

SKL	:	2004

15.	Ganda	Eka	Handria

(Bank Sanho)

Utang : Rp	15	Miliar

SKL	:	2004

16.	The	Tje	Min

(Bank Hastin)

Utang : Rp	140	Miliar

SKL	:	2004

17.	Nirwan	Dermawan	.B

(Bank Nusa Nasional)

Utang : Rp	3,359	Triliun

SKL	:	2004

18.	Husodo	Angkosubroto

(Bank Sewu Internasional)

Utang : Rp	209,205	Miliar

SKL	:	2004

19.	The	Ning	Khong

(Bank Baja

Internasional) 

Utang : Rp	45,139

Miliar

SKL	:	2004

20.Irwan

Suhardiman

(Bank Tamara)

Utang : Rp	36	Miliar

SKL	:	2004

21.	Mulianto

Tanaga	dan	Hadi

Wijaya	Tanaga	

(Bank Indotrade)

Utang : Rp	33	Miliar

SKL	:	2004

DATA PENERIMA BLBI

rp

Walikota	Surabaya,	Eri	Cahyadi
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Impression

Foto-foto	:	instagram.com/@rinaldyyunardi/

Sekali lagi, desainer Rinaldy Yunardi menjadi orang kepercayaan Madonna untuk memberikan sentuhan 

luar biasanya pada gayanya. Kali ini, sang diva pop tersebut memakai aksesori karyanya untuk perayaan 

ulang tahunnya ke-63. Tak hanya itu, ini juga menjadi kado bagi Republik Indonesia yang sedang merayakan 

HUT ke-76 di Agustus tahun ini.

RINALDY YUNARDI
Desainer Indonesia yang Karyanya

Jadi Langganan Madonna 
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IMPRESsion

P
restasi 	 Indonesia 	 di 	
bidang	 fashion	 tidak	
hanya	 sebatas	 di	 busana	
namun	 juga	 di	 aksesori.	
Rinaldy	 Yunardi	 adalah	
sa lah 	 sa tu 	 desa iner 	

aksesori	 yang	 terkenal	 dan	 sudah	
berkarir	 sejak	 tahun	 1996.	 Selain	
mendapat	penghargaan	internasional,	
karya-karyanya	 juga	 jadi	 langganan	
dan	 dipakai	 oleh	 sederet	 artis	 papan	
atas	kelas	dunia.

Terbaru	 dari	 foto	 yang	 diunggah	
Madonna	 dan	 Rinaldy	 Yunardi,	 tampak	
pelantun	 'Frozen'	 itu	 mengenakan	
headpiece	 berbentuk	 mahkota	 berduri	
yang	membingkai	wajah.

Rinaldy	 Yunardi	 mengatakan	 tak	
menyangka	 aksesori	 buatannya	 bakal	
dipakai	 Madonna	 lagi.	 "Ini	 kali	 ketiga	
setelah	 MET	 Gala	 dan	 salah	 satu	
konsernya.	 Benar-benar	 di	 luar	 dugaan,	
bintang	 sekelas	 Madonna	mau	memilih	
karyaku	 lagi,"	 kata	 Yungyung,	 demikian	
sapaan	akrab	sang	desainer.	

Ia	 mengaku,	 proses	 kreatif	 aksesori	
yang	satu	ini	terbilang	cukup	menantang	
karena	 sama	 sekali	 'buta	 konsep'.	 Saat	
menghubungi	 Rinaldy	 Yunardi	 sebulan	
lalu,	tim	Madonna	hanya	memesan	tanpa	
memberikan	 arahan	 desain	 yang	
diinginkan	secara	mendetail.

"Jadi	saya	mengira-ngira,	desain	apa	
yang	sesuai	untuk	seorang	Queen	of	Pop	
yang	meski	sudah	berusia	63	tahun	tapi	
tetap	 bersinar	 dan	 konsisten	 berkarya.	
Dari	 situ,	 muncul	 ide	 membuat	 hiasan	
kepala	yang	bentuknya	seperti	sinar	yang	

mengitari	 wajah,"	 kata	 desainer	 yang	
telah	berkarya	sejak	1995	itu.

Ia	 lalu	 mewujudkan	 ide	 tersebut	
dengan	 memanfaatkan	 sejumlah	
material,	 seperti	 logam	 ukir,	 kristal	 dan	
batu-batuan	 zircon.	 Warna	 emas	
beraksen	 vintage	 dipilih	 Yungyung	
sebagai	sentuhan	akhir.Dari	awalnya	yang	
dibuat	 tanpa	 konsep,	 karya	 Rinaldy	
Yunardi	 mendapat	 apresiasi	 dari	
Madonna.	Tak	sekadar	memakai,	 ia	 juga	
mempromosikan	 headpiece	 tersebut	 di	
Instagram	 dengan	 menyertakan	 nama	
akun	Rinaldy.

"Rasanya	 bahagia	 banget,	 seperti	
baru	 lulus	 ujian.	 Hahaha,"	 seloroh	 pria	
yang	belajar	mendesain	secara	otodidak	
itu.

Pencapaian	 tersebut	 kian	 terasa	
spesial	 karena	 dipublikasikan	 oleh	
Madonna	bertepatan	dengan	HUT	ke-76	
Republik	 Indonesia.	 "Ini	 hadiah	 ulang	
tahun	untuk	Indonesia,"	tambahnya.

Karya	 ini,	 lanjut	 Rinaldy	 Yunardi,	
diharapkan	 bisa	 menginspirasi	 banyak	
orang	 agar	 tetap	 semangat	 berkarya	
meski	 banyak	 tantangan	 dan	 ke-
terbatasan	 yang	 menghadang	 karena	
pandemi.	 "Ini	 bukti	 dari	 hasil	 sebuah	
optimisme	dan	semangat,"	kata	desainer	
yang	karyanya	 juga	pernah	dipakai	oleh	
Beyonce,	 Kylie	 Jenner	 dan	 Jennifer	
Lawrence	itu.

Seperti	 diketahui,	 Madonna	 genap	
berusia 	 63 	 tahun 	 pada 	 Senin 	
(16/8/2021).	 Dikabarkan	 Daily	 Mail,	
Madonna	merayakan	 ulang	 tahunnya	 di	
Italia	 bersama	 orang-orang	 terdekat,	

tahun	 tentunya	 mengisahkan	 cerita	
inspiratif	 yang	 bisa	 orang	 lain	 ambil	
pelajarannya.	 Rinaldy	 Yunardi	 sempat	
bercerita	bahwa	terlepas	dari	dia	adalah	
seorang	desainer	aksesori	yang	ternama,	
namun	 sebenarnya	 dia	 tidak	 pernah	
mengenyam	pendidikan	di	bidang	fashion	
design.	Kok	bisa?

Malahan,	 setelah	 lulus	 SMA	 pada	
tahun	 1990,	 dia	 menjadi	 seorang	
marketing	 officer	 di	 perusahan	 swasta.	
Hanya	tiga	tahun	saja	di	dunia	pemasaran,	
ia	bekerja	pada	seorang	perancang	gaun	
pengantin.

Suatu	 hari,	 saat	 ruang	 produksi	
tempat	 kerjanya	 sedang	 sepi,	 ia	melihat	
sebuah	 bahan	 baku	 untuk	 aksesori	 dan	
berbagai	 perkakas	 yang	 menarik	
perhatiannya.	Ia	pun	membuat	satu	tiara	
akrilik	dari	situ.

Kemudian	 ia	 mulai	 pelan-pelan	
belajar	 cara	 pembuatan	 aksesori	 hingga	
akhirnya	bisa	konsisten	mendalami	dunia	
mode	dan	berkarir	puluhan	tahun.	Meski	
begitu,	 ia	 tetap	 mempertahan	 satu	 hal	
yaitu	pembuatan	aksesori	dengan	tangan	
alias	handmade.

Menurut	 Rinaldy	 jika	 membuat	
sebuah	karya	dengan	tangan	sama	seperti	
memberikan	makna	dan	nyawa	ke	karya	
tersebut.	 Selain	 itu	 handmade	 juga	
membuka	 ruang	 eksplorasi	 karya	
menjadi	lebih	luas	dan	jauh.	

“Saya	 suka	 memberikan	 arti. 	
Menghidupkan	 sebuah	 karya	 harus	
memberikan	arti,	nyawa,	dengan	kasih	sayang.	
Beri	 nyawa	 adalah	 menyempurnakan	 dia	
sebagai	karya,”	paparnya.(ist)

termasuk	keenam	buah	hatinya.Madonna	
merayakan	 ulang	 tahunnya	 di	 Italia	
bersama	orang-orang	terdekat,	termasuk	
keenam	buah	hatinya.

Dari	 unggahan	 penyanyi	 pemenang	
Grammy	Awards	itu	di	Instagram,	tampak	
karya	Rinaldy	Yunardi	menemani	terusan	
seksi	bergaya	lingerie	dari	Burberry.	Sang	
Diva	 Pop	 itu	 juga	 menyempurnakan	
gayanya	 dengan	 handgloves	 renda	
berwarna	 hitam."Under	 the	 spell	 of	 the	
Byzantine	Empire	.	..............,"	tulis	pelantun	
'Material	 Girl'	 itu	 kepada	 16,4	 juta	
pengikutnya	di	Instagram.

Ini	 adalah	 kali	 ketiga	 head	 piece	
karyanya	dipakai	oleh	Madonna.	Pertama,	
hiasan	 kepala	 dengan	bentuk	 salib-salib	
dengan	 warna	 emas	 dan	 perak	 dipakai	
saat	 ajang	 Met	 Gala	 2018.Kali	 kedua	
karyanya	dipakai	Madonna	adalah	ketika	
sang	penyanyi	menggelar	tur	Madame	X	
di	Israel	pada	Mei	2019.

Selain	 Madonna,	 tercatat	 beberapa	
artis	 Hollywood	 juga	 pernag	 memakai	
hiasan	 kepala	 karya	 Rinaldy	 Yunardi,	
mulai	dari	Lady	Gaga,	Janet	Jackson,	Nicki	
Minaj,	Mariah	Carey,	Shakira,	hingga	Dita	
Von	Teese.

Sejumlah	 penghargaan	 juga	 pernah	
disabetnya	 seperti 	 Nokia	 Award	
Accessories	Designer	 of	 The	 Year	 2004,	
Jakarta	Fashion	&	Food	Festival	Fashion	
Icon	 Award	 2017,	 World	 of	 Wearable	
2017,	 serta	 MNC	 Fashion	 Lifetime	
Achievement	di	2018.

TAK	PERNAK	SEKOLAH	DESAIN
Perjuangannya	 berkarir	 selama	 25	
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LANGKAH MUDAH MILIKI 
AGLONEMA SUBUR DAN BESAR 
embuat	 aglonema	 tumbuh	Msubur	dan	besar	adalah	suatu	
hal	yang	diinginkan	oleh	para	

pemiliknya.	Ketika	aglonema	 tumbuh	
subur	 dan	 besar,	 itu	 akan	 me-
mengaruhi	tampilannya	yang	menjadi	
semakin	 cantik	 dan	 menarik	 untuk	
dipandang.	 Jadi,	 jika	 kamu	 ingin	
membuat	 tanaman	 aglonema	 subur	
dan	 besar,	 maka	 ada	 dua	 langkah	
mudah	 yang	 sangat	 penting	 untuk	
dilakukan.	

PASTIKAN BONGGOL 
AGLONEMA 
TERTUTUPI MEDIA 
TANAM 

Untuk	 membuatnya	 subur	 dan	
besar,	pastikan	bahwa	semua	bonggol	
(batang	 paling	 bawah	 yang	 berakar)	
atau	 batang	 dari	 aglonema	 tertutupi	
oleh	 media	 tanam.	 Jadi,	 pastikan	
semua	 bagian	 batang	 atau	 bonggol	
aglonema	tertutupi	oleh	media	tanam	
dan	 tidak	 ada	 yang	 berada	 di	 atas	
media	tanam.	Hal	ini	bertujuan	untuk	
mempercepat	 pertumbuhan	 akar	
aglonema,	 sehingga	 seluruh	 bagian	
batang	itu	bisa	keluar	akarnya.	

Selain	 itu,	 aglonema	 termasuk	
jenis	tanaman	higrofit	(tanaman	yang	
bisa	 bertahan	 hidup	 di	 daerah	 yang	
lembap	 seperti	 di	 hutan)	 yang	mana	
batangnya	 itu	berada	di	dalam	 tanah	
atau	media	tanam.	Kalau	bonggol	atau	
batang	alonema	berada	di	atas	media	
tanam,	 maka	 itu	 akan	 menghambat	
pertumbuhan	akar	dan	kesuburannya.

					

MENGGUNAKAN 
PUPUK KANDANG 
UNTUK CAMPURAN 
MEDIA TANAMNYA 

Langkah	 lain	 untuk	 membuat	

aglonema	 subur	 dan	 besar	 adalah	
tidak	 lupa	 menggunakan	 pupuk	
kandang	 atau	 kotoran	 hewan	 untuk	
campuran	 media	 tanamnya.	 Tapi,	
gunakan	pupuk	kandang	atau	kotoran	
hewan	yang	sudah	menjadi	tanah	atau	
dicampur	tanah.	Paling	tidak	gunakan	
pupuk	 kandang	 sudah	 didiamkan	
selama	dua	bulan.	

Mengapa	 media	 tanamnya	 harus	
dicampur	 pupuk	 kandang?	 Karena	
pupuk	 kandang	 mengandung	 sangat	
banyak	 nutrisi	 yang	 dibutuhkan	 oleh	
tumbuhan,	 termasuk	 aglonema.	 Jika	
kamu	 menggunakan	 pupuk	 kandang	
sebagai	 campuran	 media	 tanam	

mencampurkan	 pupuk	 kandang	 atau	
kotoran	 hewan	 untuk	 media	 tanam	
aglonema.	 Dalam	dalam	dua	minggu,	
per tumbuhan 	 ag lonema 	 akan 	
kelihatan	 perbedaannya,	 antara	 yang	
dicampurkan	dengan	pupuk	kandang	
dan	tidak.	

Jangan	 terlalu	 mengandalkan	
pupuk	 daun,	 kalau	 kamu	 hanya	
mengandalkan	 pupuk	 daun	 untuk	
membuat	 aglonema	 subur	dan	besar,	
itu	 tidak	 akan	 maksimal	 hasilnya.	
Sebab,	 nutrisi	 yang	 terkandung	 di	
dalam	 pupuk	 daun	 tidak	 sebanyak	
nutrisi	yang	terkandung	dalam	pupuk	
kandang.	Selamat	mencoba!	(ist)

aglonema,	 maka	 dalam	 waktu	 dua	
minggu	akan	kelihatan	hasilnya.	

Tapi	 ingat,	 dosis	 pupuk	 kandang	
harus	 pas	 atau	 sesuai.	 Kalau	 kurang,	
aglonema	tetap	subur	tapi	lambat,	tapi	
kalau	 berlebih	 maka	 aglonema	 akan	
kepanasan.	 Jadi,	 media	 tanam	 yang	
digunakan	 untuk	 anakan	 aglonema	
atau	aglonema	yang	masih	kecil	 itu	1	
tanah	dan	½	pupuk	kandang.	

Tapi,	 apabila	 aglonema	 sudah	
besar	atau	sudah	indukan,	maka	kamu	
bisa	 membuat	 campuran	 media	
tanamnya	 dari	 sekam,	 tanah,	 dan	
pupuk	kandang	dengan	perbandingan	
2:1:1 . 	 Jadi 	 ingat , 	 kamu	 wajib 	
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6 KESALAHAN YANG 
SERING DILAKUKAN 
DALAM MERAWAT 

AGLONEMA 

1.	 MENYIRAM	 DENGAN	 TERLALU	
BANYAK	AIR	

Kesa lahan 	 da lam	 merawat 	
aglonema	 yang	 pertama	 adalah	
melakukan	 penyiraman	 dengan	
takaran	 air	 yang	 terlalu	 banyak.	
Aglonema	 tidak	 membutuhkan	
banyak	air,	apalagi	hingga	membanjiri	
bagian	 bawah	 media	 tanam.	 Cukup	
basahi	 media	 tanam	 dengan	 air	
secukupnya.		

2.	 TERLALU	SERING	MENYIRAM	
Selain	 takaran	 air	 yang	 berlebihan,	

terlalu	sering	menyiram	juga	me-rupakan	
kesalahan	 dalam	 merawat	 aglonema.	
Hindari	menyiram	aglonema	setiap	hari	
karena	 akan	 mengalami	 pembusukan	
akar	dan	batangnya	pun	menjadi	lemah.	

3.	 PENYEMPROTAN	YANG	KELIRU	
Kesalahan	lainnya	biasanya	terjadi	saat	

melakukan	penyemprotan.	Masih	banyak	
yang	 menyemprot	 daun	 aglonema	 dari	
atas	bukan	dari	bawah,	padahal	yang	benar,	
semprot	 daun	 aglonema	 dari	 bawah	
karena	 stomata	 daun	 terletak	 di	 bawah	
bukan	di	atas	daun.		

pupuk	 dengan	 takaran	 secukupnya.	
Gunakan	 pupuk	 yang	 sesuai	 dengan	
suhu	di	tempat	aglonema	ditanam.	

6.	 TERLALU	SERING	DIPUPUK	
Selain	 memberikan	 pupuk	 dengan	

kuantitas	 terlalu	 banyak,	 terlalu	 sering	
memberi	 pupuk	 kepada	 aglonema	 pun	
sama	sekali	tidak	dianjurkan.	Baca	juga:	4	
Langkah	Mengatasi	Jamur	pada	Tanaman	
Pemupukan	cukup	dilakukan	selama	dua	
atau	tiga	minggu	sekali.	Pemupukan	yang	
terlalu	 sering	 akan	 membuat	 tanaman	
menjadi	 stres	 dan	 rusak,	 sebab	 pupuk	
hanya	 menyediakan	 nutrisi	 tambahan,	
sedangkan	asupan	utamanya	berasal	dari	
media	tanam	yang	digunakan.(*)

4.	 TIDAK	 MENGGUNAKAN	 POT	
YANG	SESUAI	

Kesalahan	lain	adalah	masih	banyak	
orang	yang	memakai	pot	dengan	ukuran	
yang	 tidak	 sesuai	 dengan	 ukuran	
tanaman.	 Penggunaan	 pot	 besar	 untuk	
aglonema	berukuran	kecil	akan	membuat	
tanaman	 sulit	 berkembang,	 begitu	 juga	
sebaliknya.

5.	 PEMUPUKAN	YANG	KELIRU	
Memberikan	terlalu	banyak	pupuk	

juga	 berdampak	 buruk	 bagi	 tanaman	
aglonema.	Alih-alih	membuat	tanaman	
subur	 dan	 cepat	 besar,	 pemberian	
pupuk	berlebihan	justru	akan	membuat	
aglonema	 stres	 dan	 rusak.	 Berikan	
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ak	hanya	pintar	tapi	gaya.	Itulah	Tkonsep	 teranyar	 yang	 idusung	
Facebook	 untuk	 kacamata	

pintarnya.	 CEO	 Facebook	 Mark	
Zuckerberg	 memberikan	 petunjuk	
tentang	 produk	 hardware	 yang	 akan	
mereka	luncurkan	selanjutnya.	Setelah	
lama	 dinanti,	 Facebook	 telah	 bersiap	
untuk 	 meluncurkan 	 kacamata 	
pintarnya	yang	dibuat	oleh	Ray-Ban.

Kacamata	 pintar	 ini	 pertama	 kali	
diumumkan	 pada	 tahun	 2020	 dan	
rencananya	 diluncurkan	 tahun	 ini.	
Tapi	 pandemi	 mengubah	 rencana	
mereka	 dan	 Zuckerberg	 belum	
membagikan	 kapan	 kacamata	 pintar	
ini	akan	diluncurkan.

"Melihat	 ke	 depan,	 rilis	 produk	
selanjutnya	 adalah	 peluncuran	
kacamata	 pintar	 pertama	 kami	 dari	
Ray-Ban	yang	bermitra	dengan	Essilor	
Luxxotica,"	 kata	 Zuckerberg	 dalam	
panggilan	 dengan	 analis	 setelah	
laporan	pendapatan	Facebook,	seperti	
dikutip	dari	The	Verge.

"Kacamata	 ini	 memiliki	 bentuk	
yang	 ikonik,	 dan	 memungkinkan	
kalian	untuk	melakukan	hal-hal	 yang	
keren,"	sambungnya.

Belum	 diketahui	 hal	 keren	 apa	
yang	 akan	 bisa	 dilakukan	 oleh	
kacamata	 pintar	 Facebook	 ini,	 tapi	
mereka	 sebelumnya	 telah	 me-
ngonfirmasi	bahwa	kacamata	ini	tidak	
akan	 memiliki	 layar	 dan	 bukan	
termasuk	 perangkat	 augmented	
reality.

Tanpa	 display	 yang	 terintegrasi,	
sepertinya	kontrol	kacamata	pintar	ini	
akan	 mengandalkan	 audio	 atau	
dipasangkan	 dengan	 ponsel,	 seperti	
Amazon	 Echo	 Frame	 atau	 Snap	
Spectacles.

Zuckerberg	mengatakan	peluncuran	
kacamata	 pintar	 Ray-Ban	 ini	 akan	
menjadi	 bagian	 dari	 perjalanan	
Facebook	 dalam	 menghadirkan	
kacamata	AR	di	masa	depan.	Facebook	
sendiri	 telah	 lama	 mengembangkan	
kacamata	 AR	 lewat	 Project	 Aria,	 dan	
bahkan	memproduksi	unit	prototipe.

Kacamata	AR	akan	menjadi	bagian	
dari	 rencana	 baru	 Facebook	 untuk	
membangun	 metaverse.	 Ini	 adalah	
teknologi	 multi	 mode	 baru	 yang	
menggabungkan	 dunia	 virtual	 dan	
fisik	 yang	 bisa	 digunakan	 untuk	
belanja,	kerja	dan	sosialisasi.

Facebook	 sudah	 menganggarkan	
miliaran	 dolar	 untuk	 mewujudkan	
dunia	metaverse.	Tentu	saja	proyek	ini	
akan	 dimanfaatkan	 oleh	 Facebook	
untuk	 mendapat	 pemasukan	 dari	
iklan."Iklan	akan	terus	menjadi	bagian	
penting	dari	strategi	di	seluruh	bagian	
media	sosial	yang	kita	lakukan	dan	itu	
akan	menjadi	 bagian	 yang	 bermakna	
dari	 metaverse	 juga,"	 pungkas	
Zuckerberg.

FESYEN ALA 
HUAWEI 

Sebelumnya,	 Huawei	 juga	 me-
nyatakan	 menggabungkan	 fesyen	 dan	
teknologi	pada	Gentle	Monster-Huawei	
Eyewear	 II.	 Sebagai	 kategori	 penting	

pekan	lalu,	kacamata	ini	hadir	dengan	
desain	 yang	 lebih	 nyaman	 dengan	
material	dari	plastik	titanium	sehingga	
lebih	 ringan	 dan	 bisa	 lebih	 ramping.	
Eyewear	II	kini,	di	antaranya,	berfitur	
loudspeaker	 dengan	 amplitudo	 yang	
menawarkan	 jangkauan	 soundstage	
lebih	lebar	saat	mendengarkan	musik	
atau	bermain	game.

Seri	terbaru	juga	akan	membantu	
mengurangi	kebocoran	suara	dan	dia	
akan	 mampu	 secara 	 otomat is 	
menye sua i kan 	 s u a ra 	 d engan 	
mangadaptasi	ambient	noise	yang	ada	
di	lingkungan	sekitar.	Eyewear	II	juga	
hadir	dengan	asisten	suara	yang	bisa	
diakses	mudah	lewat	ketukan	ganda	di	
tangkai	pada	kening	sebelah	kiri.

Fitur	kendali	berbasis	gestur	juga	
mendukung	 sensor-sensor	 pada	
Eyewear	II	yang	juga	bisa	mendeteksi	
ketika	 penggunanya	 sedang	 tidak	
mengenakannya.Gentle	 Monster-
Huawei	Eyewear	II	dibanderol	dengan	
harga	Rp	6.299.000	di	Indonesia.	(ist)

dari	 teknologi	 wearable	 Huawei,	
kacamata	 pintar	 hasil	 kolaborasi	
dengan	 merek	 kacamata	 dari	 Korea	
Selatan	 ini	 dirancang	 untuk	 di-
integrasikan	 dengan	mudah	 ke	 dalam	
kehidupan	sehari-hari	pengguna.

Huawei	Consumer	Business	Group	
(CBG)	 Indonesia	 resmi	 meluncurkan	
Gentle	 Monster-Huawei	 Eyewear	 II	
dalam	 jajaran	 lima	produk	perangkat	
yang	 terhubung	ke	 internet	 (Internet	
of	 Things,	 IoT)	 di	 Indonesia	 pada	
Kamis	22	Oktober	2020.	Bersamanya	
adalah	perangkat	audio	FreeBuds	Pro,	
FreeBuds	 Studio,	 FreeLace	 Pro,	 dan	
smartwatch	GT	2	Pro.

Untuk	 seri	 Eyewear	 II,	 Huawei	
disebutnya	 tidak	 hanya	 berfungsi	
sebagai	aksesoris,	namun	juga	sebagai	
alat	untuk	meningkatkan	kemudahan	
dan 	 kenyamanan 	 da l am 	 ber -
komun ikas i . 	 S e r i 	 Eyewear 	 I I 	
diklaimnya	 menandai	 era	 baru	 di	
mana	 lebih	 banyak	 orang	 akan	
memakai	kacamata	pintar	dan	modis.

Diluncurkan	 secara	 global	 pada	

MAKIN GAYA, FACEBOOK LUNCURKAN 
KACAMATA PINTAR RAY-BAN
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GAYA TURTLENECK ALA KOREA, 
KASUAL HINGGA FORMAL
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egemaran	 orang	 Indonesia	Kakan	 music	 dan	 drama	 korea	
juga	 berimbas	 ke	 'kiblat'	

fashion.	 Gaya	 berbusana	 Korea	
memang	 saat	 ini	 tengah	 digemari	
hampir	 di	 seluruh	 penjuru	 dunia.	
Penampilan	 para	 aktor	 dan	 aktris	
Korea	 dalam	 drama	 Korea	 sangat	
menginspirasi	banyak	orang,	terutama	
kaum	hawa.

Siapa	 nih	 yang	 tidak	 terkagum-
kagum	dengan	penampilan	aktris	Korea	

dalam	 drama?	 Pesona	 dan	 gayanya	
membuat	 kita	 ingin	 menirunya	 ya,	
Beauties.	 Tidak	 ada	 salahnya,	 lho,	 kita	
meniru	fashion	yang	mereka	gunakan.

P e n amp i l a n 	 d e n g a n 	 b a j u 	
turtleneck	 seringkali	 ditampilkan	
pada	 layar	 drama	 Korea.	 Wah,	 gaya	
berpakaian	 dengan	 menggunakan	
turtleneck	 sepertinya	 menarik	 ya.	
Agar	 tak	 penasaran,	 kita	 intip	 yuk	
sederet	 gaya	 fashion	 turtleneck	 ala	
Korea	berikut	ini.

Turtleneck dan Jeans
Ingin	 terlihat	 casual	 dan	 simpel,	

cukup	 memadukan	 turtleneck	 polos	
dengan	 jeans	 dan	 juga	 sneaker.	 Style	
yang	 satu	 ini	 bisa	 digunakan	 saat	
hendak	 pergi	 ke	 kampus	 ataupun	
jalan-jalan.

Sweater Turtleneck 
dan Denim Jacket

Style	 satu	 ini	 Korea	 banget	 deh,	
kita	 bisa	 memadukan	 sweater	
turtleneck	 dengan	 denim	 jacket.	
Tergantung	 ingin	 bergaya	 casual	
boyish	 atau	 kasual	 feminin,	 untuk	
bawahannya	 kita	 bisa	 menggunakan	
rok	mini	ataupun	celana	jeans.

Oversized Turtleneck
Persis	dengan	gaya	aktris	di	drama	

Korea,	 padukan	 oversized	 turtleneck	
dengan	 skirt	 salur.	 Apalagi	 jika	 kita	
memiliki	potongan	rambut	bob,	tampil	
pede	banget	deh	dengan	fashion	style	
ini.

Turtleneck, Midi Skirt, 
dan High Heels

Tampak	formal	padukan	turtleneck	
dengan	midi	skirt	dan	juga	high	heels.Ke	
kantor	 juga	 bisa	 lho	 menggunakan	
turtleneck.	 Agar	 tampak	 formal	
padukan	 turtleneck	dengan	midi	 skirt	
dan	juga	high	heels.

Turtleneck dan 
Jumper Skirt

Gaya	 yang	 satu	 ini	 bisa	 kita	
tampilkan	 formal	 ataupun	 casual,	
tergantung	 dari	 pemilihan	 jumper	
skirt	 yang	 kita	 miliki.	 Tambahkan	
penggunaan	 loafers	 shoes	 tentunya	
bisa	 kita	 gunakan	 pada	 acara	 formal	
maupun	 sekedar	 hangout	 bersama	
teman	atau	pasangan.

Striped Turtleneck dan 
Jeans

Turtleneck	 tak	 selalu	 polos	 lho,	
tampi l 	 kasual 	 dengan	 str iped	
turtleneck	 dan	 jeans	 juga	 sneaker	
membuat	 style	 simpel	 kita	 semakin	
keren.

Turtleneck dan 
Cardigan Tanpa 
Lengan

Hendak	 berlibur	 atau	 traveling?	
Gunakan	 turtleneck	 yang	 dipadukan	
dengan	cardigan	tanpa	lengan,	leather	
pants	 dan	 juga	 heels	 ataupun	 boots.	
Wah,	 dijamin	 nih	 gaya	 traveling	 kita	
semakin	 keren.	 Kamu	 suka	 yang	
mana?(ist)

Sweater Turtleneck 
dan Mini Skirt

Jika	 kita	 ingin	 tampil	 manis,	
anggun,	dan	feminin,	padukan	sweater	
turtleneck	 dengan	 mini	 skirt.	 Pas	
banget	nih	jika	ingin	pergi	berkencan	
gunakan	style	ini	dan	pilih	turtleneck	
berwarna	 pastel	 agar	 makin	 terlihat	
manis	 di	 depan	 pasangan	 atau	
gebetan.



Detonasi	Kemiskinan...(dari	hal	1)

ecara keseluruhan angka ke-Smiskinan nasional menurut BPS 
adalah 10,14% atau 27,54 jiwa. 

Dari jumlah itu 10,86 juta jiwa pen-
duduk Indonesia mengalami ke-
miskinan ekstrem pada 2021 ini. 
Ngeri!

Kemiskinan ekstrem ini mengacu 
pada definisi yang digunakan oleh 
Bank Dunia dan Perserikatan Bangsa-
Bangsa yaitu 1,9 US dolar PPP, 
purchasing power parity per hari. 
D e n ga n  m e n g g u n a ka n  d e f i n i s i 
tersebut tahun 2021 ini tingkat ke-
miskinan ekstrem di Indonesia adalah 
4%, atau 10,86 juta," kata Wakil 
Presiden (Wapres) Ma'ruf Amin saat 
memimpin rapat secara virtual dari 
kediaman resmi wapres di Jakarta, 
Rabu (25/8).

Hal itu disampaikan Ma'ruf dalam 
rapat Tim Nasional Percepatan Pe-
nanggulangan Kemiskinan (TNP2K). 
Ma'ruf menekankan bahwa angka 
kemiskinan ekstrem itu harus di-
turunkan. Mengatasi hal itu, Ma'ruf 
menyebut pemerintah akan mem-
berikan subsidi dan pemberdayaan.

"Jadi yang harus kita turunkan itu 
adalah 10,86 jiwa ini.  Dan dari 
pemetaan yang dibuat oleh TNP2K ini 
berada di 212 kabupaten/kota dari 25 
provinsi yang merupakan kantong 
kemiskinan dengan cakupan 75% 
jumlah penduduk miskin ini. Oleh 
karena itu, kita fokus pada kantong-
kantong kemiskinan ini dan menye-
lesaikan kemiskinan ekstrem 212 
kabupaten/kota," kata dia.

Ada 7 provinsi yang menjadi fokus 
pemerintah dalam penurunan angka 
kemiskinan ini, kata Ma'ruf. Ketujuh 
provinsi itu adalah Jawa Barat, Jawa 
Tengah, Jawa Timur, NTT, Maluku, 
Papua Barat, dan Papua."Menurut 
arahan Bapak Presiden penanganan 
kemiskinan ekstrem difokuskan pada 
7 provinsi saja untuk tahun 2021 ini, 
yang di tiap-tiap provinsi dipilih 5 
kabupaten jadi seluruhnya 35 kabu-
paten/kota untuk mewakili 20% 
jumlah penduduk miskin ekstrem 
secara nasional," jelasnya.

"Ini saya kira yang ingin kita bahas 
b a g a i m a n a  m e nye l e s a i k a n  ke -
miskinan ekstrem di 7 provinsi 

d e n g a n  3 5  k a b u p a t e n  i n i .  I n i 
barangkali yang menjadi fokusnya 
sesuai dengan arahan presiden," 
lanjutnya.

Pemerintah mengeluarkan anggaran 
penanganan kemiskinan sebanyak Rp 
440,69 triliun. Anggaran itu terdiri 
dari program bantuan sosial dan 
pemberdayaan untuk meningkatkan 
produktivitas penduduk miskin.

"Kemudian angka anggaran yang 
kita miliki di tahun 2021 ini terdiri dari 
bantuan sosial dan subsidi sejumlah 
Rp 272,12 triliun serta anggaran 
program dan kegiatan pemberdayaan 
dan peningkatan produktivitas ini 
berjumlah 168,57 Rp triliun sehingga 
alokasi anggaran keseluruhan adalah 
Rp 440,69 triliun ini menurut yang 
hasil penelusuran dari sekretariat 
TNP2K," katanya.

"Kalau memang masih ada yang 
masih belum termasuk dalam jumlah 
ini mungkin bisa melengkapi. Jadi 
anggarannya sebenarnya cukup besar 
untuk menyelesaikan 7 provinsi dan 
35 kabupaten/kota itu," lanjutnya.

Ma'ruf berharap 35 kabupaten/ 
kota ini bisa ditekan angka kemiskinan 
ekstremnya. Sementara untuk jangka 
panjang, sambungnya, pada 2024 
penduduk miskin ekstrem ini bisa 
ditekan menjadi 0%."Saya ingin men-
dengarkan bagaimana kita menyele-
saikannya sehingga 2021 ini bisa 
menyelesaikannya dan dalam jangka 
panjangnya itu 2024 kita harus menye-
lesaikan seluruhnya. Ini memang 
bukan hal yang mudah untuk sampai 
2024 itu menjadi 0% dari pada ke-
miskinan ekstrem ini," paparnya.

Kepada anggota TNP2K, Ma'ruf 
menekankan bahwa 2 program pe-
ngentasan kemiskinan ini harus terus 
dilakukan. Yaitu pemberian bantuan 
sosial dan pemberdayaan masyarakat 
miskin."Ini terdiri dari pada, ada 2 
program kita dalam penanganan itu 
pertama adalah subsidi bantuan yang 
kedua adalah program pemberdayaan 
yang tadi anggaran seperti yang saya 
sebutkan tadi, dan pemberdayaan ini 
berada di berbagai kementerian dan 
lembaga," sebut Ma'ruf.

Berdasarkan data TNP2K, data 
kemiskinan ekstrem secara nasional 
berada di 212 kabupaten dan kota dari 
25 provinsi, yang merupakan kantong 

rasio gini di kisaran 0,376-0,378.
Akhir	Tahun	Tumbuh	4,5%

Sebelumnya, Menteri Keuangan Sri 
Mulyani Indrawati meramal ekonomi 
RI masih akan berada di zona positif 
hingga akhir tahun.

Meski ada tekanan imbas masuk-
nya varian delta yang sempat menye-
babkan adanya kenaikan kasus aktif 
hingga kematian, Sri Mulyani masih 
optimistis pertumbuhan ekonomi 
nasional tetap bisa dijaga di rentang 
3,7-4,5%.

"Outlook ekonomi kita tahun 2021 
mengalami koreksi karena varian 
delta. Ini terutama di kuartal III. Kita 
masih proyeksi PE tahun ini 3,7 - 
4,5%," tutur dia dalam paparan media 
APBNKita yang digelar secara virtual, 
Rabu (25/8).

Ia melanjutkan, proyeksi per-
tumbuhan ekonomi 4,5% atau lebih 
tinggi bisa dicapai bila tak ada lagi 
tekanan akibat kasus baru. Atua se-
tidaknya, penularan vitus Corona bisa 
dikendalikan."Kita akan dekati yang 
4,5% apabila recovery berjalan sampai 
akhir tahun tanpa disrupsi Covid lagi 
atau Covid-nya selalu bisa terjaga," 
tandas dia.

Sri Mulyani Indrawati membeber-
kan bukti kondisi ekonomi Indonesia 
belum sepenuhnya normal. Apa bukti-
nya?"Kepemilikan SBN (Surat Ber-
harga Negara) kita masih didominasi 
oleh bank dan Bank Indonesia. Ini 
berarti kondisi ekonomi belum sepenuh- 
nya normal karena bank masih banyak 
letakkan dana masyarakat di surat 
berharga negara," ujarnya. 

Dia menjelaskan Kepemilikan 
perbankan di SBN naik dari 20% 
menjadi 25%. Begitu juga dengan Bank 
Indonesia, dari 10% naik menjadi 
22,9%.

Sementara kepemilikan asing 
turun dari 38% ke 22%. Di sisi lain, 
menurut Sri Mulyani, kerja sama peme- 
rintah dan Bank Indonesia terus ber-
jalan dan tetap menjaga integritas mone- 
tary policy sangat baik untuk menge-
lola kondisi extraordinary saat ini.

"Bagaimana pembiayaan tetap 
terjaga dengan beban suku bunga yang 
baik. Ini akan dijaga terus ini salah satu 
yang jadi pilar untuk jaga stabilitas dan 
confidence jangka menengah," kata Sri 
Mulyani.(ist,ins)

kemiskinan dengan cakupan 75 
persen dari jumlah penduduk miskin.

Terpisah, Ekonom Center of Reform 
on Economics (CORE) Yusuf Rendy 
menyarankan pemerintah untuk 
menambah jumlah penerima bantuan 
sosial (bansos) pada 2022 untuk 
mencapai target penurunan angka 
kemiskinan ekstrem dan mengurangi 
ketimpangan.

“Potensi bertambahnya jumlah 
penduduk miskin karena meningkat-
nya kembali kasus COVID-19 di kuartal 
ketiga ini besar kemungkinan terjadi. 
Jadi pemerintah perlu mempertimbang- 
kan menambah jumlah Keluarga 
Penerima Manfaat (KPM),” kata Yusuf. 

Yusuf juga menyarankan peme-
rintah melakukan penyesuaian pada 
jumlah penerima Kartu Prakerja. Me-
nurutnya, sama dengan kemiskinan, 
potensi bertambahnya jumlah peng-
angguran juga besar terjadi.“Kalau 
saya tidak keliru baca di dokumen 
RAPBN itu sekitar 2,5 juta orang 
menerima Kartu Prakerja. Padahal ada 
potensi jumlah orang menganggur 
kembali bertambah khususnya di 
kuartal ketiga ketika ekonomi sedang 
mengalami perlambatan,” ujarnya.

Selain itu, ia juga menyoroti jumlah 
outlook anggaran perlindungan sosial 
dalam RAPBN 2022 yang justru me-
nurun dibandingkan 2021. Dalam 
rancangan tersebut, pemerintah men-
cantumkan anggaran untuk per-
lindungan sosial 2022 sebesar Rp427,5 
triliun turun dibandingkan tahun 
2021 yang berjumlah Rp487,8 triliun 
tersebut.

Menurutnya, penurunan jumlah 
anggaran tersebut tak sejalan dengan 
target pemerintah menghapus ke-
miskinan ekstrem dan mengurangi 
ketimpangan pada 2022.“Padahal ang-
garan PEN khususnya perlindungan 
sosial itu menjadi esensial untuk 
membantu penurunan tingkat ke-
miskinan,” tuturnya.

Presiden Joko Widodo dalam 
pidato penyampaian RUU APBN Tahun 
Anggaran 2022 dan Nota Keuangan 16 
Agustus lalu mengatakan sasaran 
pembangunan pada tahun 2022, 
diantaranya tingkat kemiskinan di 
kisaran 8,5-9,0 persen dengan pe-
nekanan pada penurunan kemiskinan 
ekstrem dan tingkat ketimpangan 
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